



UICN premia incidencia política en Centroamérica

Panamá, agosto, 2012

El Premio Antorcha Ambiental busca estimular la incidencia política de organizaciones en procura de incentivar mejoras en las regulaciones ambientales tales como leyes, normas, decretos e incluso ordenanzas municipales en toda Centroamérica.

Panamá, agosto del 2012. En el marco del Proyecto Incidencia e Investigación en Política Ambiental, La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza llevará a cabo la **VI Entrega del Premio Antorcha Ambiental.**

La entrega de este premio, que honra el desempeño de organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil que han procurado mejoras en la legislación ambiental, se llevará a cabo en Ciudad de Panamá, el 10 de agosto, en una actividad que tendrá lugar en el Convento Concepción del Complejo de Panamá Viejo y dará inicio a las 5:30p.m.

Para Grethel Aguilar, Directora Regional de la UICN Mesoamérica y la Iniciativa Caribe, este es un importante evento que permite celebrar el esfuerzo de valientes hombres y mujeres que se han organizado para crear una Centroamérica más justa que conserve y valore los recursos naturales.

La organización ganadora de esta edición es la Asociación Movimiento de Jóvenes de Ometepe (AMOJO), la cual, alcanzó el mérito por su propuesta “Todas y todos podemos colaborar, transformar y conservar el lugar donde vivimos”. Dicha propuesta contribuyó al establecimiento de dos ordenanzas de protección ambiental en los municipios Moyogalpa y Altagracia de la Isla de Ometepe, en Nicaragua. Representantes de AMOJO se harán presentes en el lugar y brindaran declaraciones a los presentes sobre el proceso llevado a cabo y los resultados alcanzados con su esfuerzo.

Menciones honoríficas

Además del premio principal se entregarán dos menciones honoríficas. En esta ocasión, los merecedores de los galardones serán:

La **Fundación PROPETEN** por su contribución al desarrollo de la “Política Nacional para el Manejo Integrado del Fuego” y la elaboración y aprobación de la “Estrategia para el Manejo Integral del Fuego en el Departamento del Petén”, en Guatemala.

Por su parte, La **Fundación Mar Viva también logró la mención honorífica** por su colaboración con el establecimiento del reglamento Técnico de Etiquetado de Producto Pesquero RTCR 449-2010, el cual apoya el consumo responsable y las capacidades de control sobre la disponibilidad del producto. Ambos esfuerzos apuntan a una mejor conservación y uso sostenible de los recursos pesqueros en Costa Rica.

La elección de los ganadores la realizó el jurado integrado por Grethel Aguilar, Directora Regional UICN Mesoamérica y Caribe, Thomas Nielsen, Asesor Regional del Programa Regional de Medio Ambiente para Centroamérica (PREMACA), Antonio Ruiz, Presidente del Comité Mesoamericano de Miembros UICN e Ingrid Figueroa, Directora Ejecutiva CENPROMYPE.

Las postulaciones al premio fueron sometidas a criterios de evaluación como el impacto ambiental, impacto social, equidad de género y social, nivel de incidencia alcanzado, participación social, sostenibilidad y proceso de incidencia que generaron en las zonas donde se implementaron.

Larga historia de impactos en incidencia política

En las tres ediciones, más recientes, otras organizaciones se han hecho acreedoras de este valioso mérito, entre ellos la Asociación Nacional para la Conservación de la Naturaleza (ANCON) quien en el 2010 fue reconocida gracias a su fuerte incidencia en las políticas ambientales de Panamá.

En el 2009, La Asociación Ecológica de San Marcos de Ocotepeque (AESMO) recibió el premio por su apoyo al Manejo sostenible de la microcuenca de Río Hondo, en Honduras, en la cual tuvieron amplia participación tanto las autoridades municipales como la sociedad civil.

También en Honduras, la Fundación Vida fue la merecedora del premio en 2008 en reconocimiento a la colaboración realizada para la Protección Cuenca Río Goascorán Honduras.

Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza

San José, Costa Rica - Apartado Postal 0146-2150 – (506) 22838449

www.iucn.org/mesoamerica email: julian.orozco@iucn.org